

Puerto Rico Evangélico

Quincenario Evangélico Interdenominacional

AÑO 44.

Ponce, P. R., noviembre 10 de 1955.

NUM. 1191

Gran Asamblea del Concilio Evangélico

La Segunda Asamblea Anual del Concilio Evangélico de Puerto Rico Establece una Nueva Marca en Asistencia y En Acción.

Asisten 190 Delegados y 55 Visitas — un Total de 245.

Estableciendo una nueva marca en asistencia y en acción, la Segunda Asamblea General del Concilio Evangélico de Puerto Rico aprobó unánimemente una resolución para llevar ante las cortes el caso de la intromisión de los alcaldes y asambleas municipales en las llamadas fiestas patronales.

A los actos, celebrados en el nuevo templo Bautista de Puerto Nuevo y en el Metodista, asistieron 190 delegados y 55 visitantes de todas las denominaciones constituyentes, con una mayoría de bautistas, siguiendo en orden numérico representativo la Evangélica Unida, la Presbiteriana, la Metodista, los Discípulos de Cristo, los Hermanos y los Menonitas.

Como oficiales del Concilio fueron reeléctos los siguientes: Lcdo. Hipólito Marcano, presidente; Sr. Eloy Estrada, vicepresidente; Srta. Julia Esther Ortiz, secretaria de actas; y Rev. Diego Rico Soltero, tesorero. El Rev. y Lcdo. William Fred Santiago fué electo para uno de los dos cargos de vicepresidentes.

Las Fiestas Patronales — En relación con las llamadas fiestas patronales, la Asamblea acordó encomendar al Comité de Acción Social y al Comité Administrativo del Concilio para que, juntamente con sus asesores legales, estudien el procedimiento adecuado para llevar ante las cortes el caso de la intromisión oficial de los alcaldes y asambleas municipales en la celebración de las fiestas patronales en todas las municipalidades de la Isla.

Varios delegados denunciaron el hecho de que en algunas municipalidades los alcaldes y las asambleas municipales no solamente han proclamado oficialmente las llamadas fiestas patronales, invitando al pueblo a unirse en la celebración de

las mismas, sino que también han hecho inversión de fondos públicos en actividades relacionadas con éstas, violando de esa manera el principio constitucional de la separación de la Iglesia del Estado.

Otros acuerdos — La asamblea adoptó también los siguientes acuerdos:

1. Endosar y respaldar moral y económicamente el proyectado Hospital Evangélico de Puerto Rico.

2. Instar a las iglesias a contribuir para el sostenimiento del Pueblo del Niño.

3. Ofrecer al Departamento de Instrucción la cooperación y respaldo del Concilio en su programa de alfabetización.

4. Pedir a las iglesias que dediquen el Día de Acción de Gracias al socorro de las víctimas de las inundaciones de Tampico, Méjico.

5. Instruir al Departamento de Educación Cristiana del Concilio que reanude la celebración de conferencias interdenominacionales de jóvenes y las veraniegas de pastores, esposas de éstos y misioneras.

6. Encomendar al Departamento de Evangelismo y Misiones la preparación de un acto, o de varios actos, para conmemorar el cincuentenario del Concilio como organización interdenominacional.

7. Aceptar la proposición hecha por el Dr. Barney N. Morgan, secretario para las Indias Occidentales de la Iglesia Presbiteriana, para nombrar un capellán que sirva a los estudiantes evangélicos del Colegio de Agricultura y Artes Mecánicas de Mayagüez, pagado por la Junta Nacional, pero adscrito al Departamento de Capellanías del Concilio.

NOTICIAS DE LA OBRA

EL CAPELLAN RDO. ANGEL L. SEDA RECIBE DOCTORADO EN LA UNIVERSIDAD DE COLUMBIA



Rdo. Angel Luis Seda

Nació en Cabo Rojo, donde cursó la escuela elemental y los tres primeros años de Escuela Superior. Sus padres: Juan Seda Vélez y Julia Matos de Seda. Estudió el cuarto año de Escuela Superior en Aguadilla, donde al mismo tiempo tomó el curso para maestro, obteniendo el diploma de la Escuela Superior de dicha ciudad y a la vez la licencia de maestro. También al graduarse obtuvo la medalla de oro por trabajo sobresaliente en Inglés, donada por el Club "Ariel".

En el verano de 1928, al tomar curso azul (el último de cuatro) en el Campamento de Adiestramiento Militar de Ciudadanos (Citizens Military Training Camp) obtuvo la medalla de Ciudadanía donada por el ejército como primer premio. Ese mismo año ingresó en la Universidad y en el Seminario Evangélico de Puerto Rico como candidato al ministerio por la Iglesia Presbiteriana.

Durante su tercer y cuarto años de milicia en la Universidad actuó como oficial cadete con el grado de Primer Teniente y Capitán respectivamente, y al terminar su curso avanzado obtuvo la comisión de segundo teniente de Infantería.

Es graduado de Bachiller en Ar-

tes en la Universidad de Puerto Rico y de Bachiller en Teología en el Seminario Evangélico, donde se graduó con el primer honor, el premio Bishop.

Fué nombrado pastor ayudante en 1933 en la Tercera Iglesia Presbiteriana en Mayagüez. Ese mismo año fué nombrado pastor de la Iglesia en Las Marías. El 25 de marzo de 1933 contrajo matrimonio con la Srta. Eva Iris Mora. Tienen 3 hijos nacidos en la fecha que se indica a continuación: Angela Luisa en 1934, Eva Iris en 1935, y Angel Luis, Jr. en 1937. Los tres están en la Universidad.

Al tomar parte en un campamento para oficiales auspiciado por la Universidad, cualificó como experto en tiro de rifle. En 1936 cuando llenó el requisito de experiencia como ministro ordenado, transfirió su comisión de Infantería de Reserva al Cuerpo de Capellanes como Primer Teniente. Actualmente ostenta el grado de Capellán de Reserva en las Fuerzas Aéreas.

En 1937 la Junta de Misiones Nacionales de la Iglesia Presbiteriana lo nombró Director Religioso en el Hospital Presbiteriano. En 1937 asistió como Comisionado del Presbiterio de Puerto Rico a la Asamblea

General de la Iglesia Presbiteriana celebrada en Columbus, Ohio. En 1946 asistió como delegado misionero a una reunión Cuadrenial en Grand Rapids, Michigan, bajo los auspicios de la Organización Nacional de Damas Presbiterianas.

En 1947 la Junta de Misiones Nacionales le concedió 1 año de licencia sabática para hacer estudios graduados. Se trasladó con su familia a Nueva York donde se matriculó en la Universidad de Columbia y en el Seminario Teológico Unido. Al año siguiente obtuvo en dichas instituciones el grado de Maestro en Artes con dos especializaciones: Orientación y Educación Religiosa. Por su índice académico y por su liderazgo fué invitado a pertenecer a la Sociedad Kappa Delta Pi, sociedad de honor en la mencionada Universidad, y de la cual es miembro. Regresó a Puerto Rico para continuar su trabajo como Capellán del Hospital Presbiteriano.

Durante el verano de 1950 hizo estudios en la Universidad de Columbia acumulando créditos hacia el doctorado. El año pasado la Junta de Misiones Nacionales le concedió un nuevo año de licencia sabática para continuar sus estudios hacia el doctorado en la Universidad de Columbia. Durante los cursos de verano de este año terminó todos sus requisitos para el grado de Doctor en Educación con especialidad en Orientación (Guidance). En el semestre pasado se le invitó a formar parte de la Sociedad Educativa de honor Phi Delta Kappa de la cual también es miembro. Ese mismo año también tomó algunos cursos en el Seminario Teológico Unido de Nueva York.

En el verano del año pasado asistió a una reunión Cuadrenial celebrada en Indiana, representando a Puerto Rico como misionero. También formó parte de la Facultad de Consejeros en la Asamblea Nacional de la Fraternidad Westminster, organización de la Juventud Presbiteriana, celebrada en Illinois, y a la cual asistió una delegación de Puerto

Rico. Además representó el Presbiterio en la reunión anual del Sínodo de Nueva York, celebrada en Clinton, N. Y.

La Junta de Misiones Nacionales le nombró delegado de dicha Junta a la Conferencia de las Iglesias y el Bienestar Social que se celebrará en Cleveland, Ohio, comenzando el 1.º de noviembre, bajo los auspicios del Concilio Nacional de Iglesias.

Además visitará algunos colegios y universidades para dar conferencias a grupos de estudiantes.

* * *

INSTITUTO DE DAMAS DE LA SOCIEDAD PRESBITERIAL

El día 17 de septiembre a las 9:30 A. M. empezó el Instituto de Educación Cristiana para las Damas de nuestra Sociedad Presbiterial. Se reunieron en la Iglesia Presbiteriana en Mayagüez Marina. El objeto de este Instituto fué preparar mejor las damas del Presbiterio de Puerto Rico para servir mejor al Señor en la extensión del Reino en esta tierra.

El devocional de la mañana estuvo a cargo de la hermana Esperanza Vda. Torres con el tema: "Venid, aprended de Mi..." Por la tarde el devocional lo dirigió la hermana Eduarda de Pérez con el tema: "Por tanto, id..."

Hubo tres cursos de estudios dados por los Rdos. Pablo Casasús y Víctor M. Colón y nuestra presidenta Presbiterial Josefa R. Colón. Los cursos estudiados fueron: 1. El Presbiterianismo, su origen, significado e influencia. 2. Responsabilidad de la mujer en la Iglesia. 3. Estructura y funcionamiento de la Sociedad de Damas.

Tuvimos durante el día una asistencia de alrededor de 100 personas, siendo 70 de éstas las delegadas que representaron 19 sociedades de damas. Nos visitaron ese día varios ministros, entre ellos los Rdos. Diego Rico, Domingo Rosado, Erasmo Seda, Remigio Pérez, Ricardo Gutiérrez y otros que de momento no recordamos.

Cada oficial de la Sociedad Presbiterial rindió un corto informe de sus actividades realizadas durante el año. Se nombró el Comité de Ponencias para estudiar las candidatas que formarán la próxima directiva de la Presbiterial.

Las próximas actividades que se realizarán serán: los regalos para los asilados en el Leprocromio, la ofrenda de Acción de Gracias que será dedicada al Instituto Politécnico y la contribución para el proyecto de Cocina en el Campo de Conferencias en el Guacio.

La Sociedad Presbiterial se reunirá el 11 de enero de 1956 en la Iglesia Presbiteriana en Lares. Allí nos volveremos a ver todas con la ayuda de Dios.

Josefa R. Colón
Presidenta.

* * *

CONVENCION DE SOCIEDADES DE JOVENES

Evangélicos del Distrito Sur de Puerto Rico.

La Convención de Sociedades de Jóvenes Evangélicos del Distrito Sur llevó a cabo su trigésima asamblea en el Templo Metodista de Aibonito el día 12 de octubre de 1955, Día de la Raza.

Los trabajos de la asamblea dieron comienzo con un inspirador servicio devocional que nos preparó para las labores del día, insuflando en cada concurrente un espíritu de fraternidad y de gozo cristianos.

El pastor de la Iglesia, Rdo. Ismael Ramos, a nombre de la sociedad local de jóvenes, el Hon. Alcalde de la municipalidad, Sr. Edelmiro Rodríguez, con frases muy sentidas dieron la bienvenida, la cual fué contestada por el Presidente de la Convención, Sr. Víctor Rodríguez.

El mensaje a la Juventud Cristiana, que según el programa había de ser pronunciado por el Rdo. William Fred Santiago, estuvo a cargo del Rdo. Gilberto Robles, pastor de la Iglesia Evangélica Unida de Villa Grillasca, quien amablemente se prestó a sustituirle. El tema de su disertación fué: "¿Qué piensas hacer en tu vida?" Fué un mensaje llamando a la juventud cristiana a la vida de servicio al Señor. Dios nos dió la vida para usarla en bien de los demás. Oigamos el llamado de Dios. ¿A quién enviaré y quién nos oirá? Heme aquí, envíame a mí, debe ser la contestación de todo joven cristiano.

Los hermanos Menonitas fueron los encargados de los servicios finales de la mañana y la tarde. El Rdo. Lorenzo Greaser nos habló de la mú-

sica y su importancia en la adoración y su influencia en la predicación del mensaje. El Rdo. Elvin Snyder nos llevó a alturas espirituales con su mensaje lleno de unción espiritual.

El Comité de Credenciales informó la asistencia de alrededor de 200 personas: 36 delegados, 9 pastores, 24 sociedades representantes y 183 visitas.

Los estandartes de sacrificio y cooperación fueron otorgados a las sociedades de Guayanilla y Santa Isabel.

Tres nuevos miembros de la junta directiva fueron electos, en vista de la renuncia presentada por el presidente, el vice presidente y la secretaria-tesorera. La elección recayó sobre el joven Eliezer Morales (presidente), Srta. Angie Pimentel (vice presidenta) y la Srta. Ruth Pacheco (secretaria-tesorera).

La próxima asamblea de la Convención se llevará a cabo en la población de Santa Isabel, el próximo 22 de marzo de 1956.

A nombre de la Convención deseamos expresar nuestro agradecimiento al pastor de la iglesia, así como a la sociedad local, por todas las atenciones que tuvieron para con nosotros.

Deesamos aprovechar estas notas para ofrecer un voto de reconocimiento al presidente saliente, Sr. Víctor Rodríguez, así como a la Sra. Ramos, secretaria-tesorera saliente, por su labor realizada durante su corta incumbencia en la Junta Directiva de la Convención.

Juan Ortiz Bermejo...
Historiador.

* * *

NOTAS DE TOA BAJA

La noche del 19 de septiembre del año en curso se reunió la Sociedad Local de Caballeros Evangélicos de la Primera Iglesia Discípulos de Cristo del Bo. Candelaria, Toa Baja. Fué uno de los propósitos en la reunión seleccionar el grupo de hermanos que forman la directiva que dirige los destinos de la Sociedad en el nuevo año fiscal. La directiva quedó compuesta de la manera siguiente: Presidente, Fidel Torres; Vice-Presidente, José Nieves, hijo; Teso-